



## Hacienda y Dipres presentan nuevas herramientas web que mejoran el estándar de Transparencia Fiscal en Chile

*El Ministro de Hacienda y la Directora de Presupuestos resaltaron la importancia de la transparencia fiscal para el país, y repasaron los avances logrados en la actual administración, además de los desafíos que vendrán en el corto, mediano y largo plazo.*

**Miércoles 19 de enero 2022.-** Este miércoles el Ministro de Hacienda, Rodrigo Cerda, junto a la Directora de Presupuestos, Cristina Torres, expusieron ante investigadores, analistas, expertos en materias fiscales y medios especializados los avances en Transparencia Fiscal que ha impulsado la actual administración, además de los desafíos que vendrán en el corto, mediano y largo plazo.

Comenzando el Taller de Transparencia Fiscal, el Ministro Cerda señaló que “la transparencia fiscal ha sido un eje del Gobierno y del Ministerio de Hacienda. Desde 2018 hemos impulsado medidas para mejorar nuestros estándares en esta materia, entre otros, Presupuesto Abierto y la entrega trimestral de los Informes de Finanzas Públicas. Se trata de una tarea continua e indispensable, que permite el necesario escrutinio externo, una ciudadanía más activa e informada y la rendición de cuentas”.

En su presentación, la Directora de Dipres también detalló avances de la institución en transparencia fiscal, y dio a conocer las nuevas herramientas que quedarán a disposición de la ciudadanía: el Panel de datos de Ejecución Mensual y el Portal de Series Estadísticas.

“Queremos destacar que la agenda de transparencia es un esfuerzo continuo del Ministerio de Hacienda y de la Dirección de Presupuestos y es algo que esperamos siempre se mantenga y se vaya enriqueciendo hacia adelante. La responsabilidad y la transparencia fiscal deben ser una política permanente de nuestras instituciones”, señaló la Directora de Presupuestos.

Destacó así iniciativas impulsadas por Dipres en transparencia fiscal, como la Plataforma de Presupuesto Abierto, la publicación trimestral del IFP y del informe de Recursos Humanos, avances metodológicos en Proyecciones de Largo Plazo, innovaciones en el monitoreo y evaluación de programas y el mayor detalle de los Informes Financieros (IF), entre otros. Respecto a esto último, la Directora Torres llamó a avanzar en la iniciativa legal que busca redactar en ley la mayor rigurosidad en la elaboración de los IF, según se impulsa en el proyecto de ley de Responsabilidad Fiscal.

Adicionalmente, destacó otras iniciativas pro transparencia fiscal impulsadas a partir de 2018, como son la Comisión de Mejor Gasto Público, el Reporte Hacienda, el Informe Gasto Tributario, el

Reporte del Contribuyente y la Medición de satisfacción usuaria. También se relevó la importancia de la Evaluación realizada por el FMI, a solicitud de Hacienda, respecto a la calidad de la transparencia fiscal en Chile, señalando que actualmente se trabaja en algunos desafíos aludidos por el organismo multilateral.

En el marco del Taller de Transparencia, Slaven Razmilic, Jefe de la División de Control de Gestión Pública, planteó que “es fundamental que la ciudadanía en su conjunto nos saque al pizarrón como institución, y nos exijan más, es lo que corresponde y es la manera de avanzar en materias de transparencia”.

La presentación del nuevo Panel de Ejecución Mensual, que se instala en la plataforma de Presupuesto Abierto, estuvo a cargo de Luis Madariaga Campusano, Jefe del Departamento de Tecnologías de la Información de Dipres. Detalló que la nueva herramienta permite, entre otros, navegar las cifras por Partida, Capítulo o Programa presupuestario, agregando y desagregando a nivel de subtítulo, ítem o asignación y ajustando períodos (mensuales o acumulados) según necesidad.

En tanto, el Portal de Series Estadísticas fue presentado por Gonzalo Echavarría, Jefe Subdirección de Estadísticas del Sector Público de Dipres, quien indicó que esta herramienta ayudará a la correcta interpretación y contextualización de los datos fiscales, como Estado de operaciones, estadísticas de empleo público, datos de deuda fiscal y erogaciones por función del gasto.

La Directora de Presupuestos indicó, respecto a las nuevas herramientas, que “estamos dando a conocer iniciativas que avanzan sobre una larga línea de mejoras en transparencia fiscal, no solo frente a expertos en la materia, si no también frente a una ciudadanía que está cada vez más informada y empoderada”.